



„Wo Sprache aufhört, fängt MUSIK an. Die Musik schließt dem Menschen ein unbekanntes Reich auf, eine Welt, die nichts gemein hat mit der äußeren Sinnenwelt, die ihn umgibt und in der er alle Gefühle zurücklässt, um sich einer unaussprechlichen Sehnsucht hinzugeben.“

*E.T.A. Hoffmann*

„Musik stärkt Resilienz in der Coronakrise. Nach einer internationalen Studie kann Musikhören und Musizieren die emotionale Regulierung in Krisenzeiten unterstützen.“

*Max-Planck-Institut für empirische Ästhetik*

„Ohne Musik wäre das Leben ein Irrtum.“

*Friedrich Nietzsche*



## Kurt-Huber-Gymnasium

Sprachliches Gymnasium

Adalbert Stifter Platz 2  
82166 Gräfelfing  
Tel.: +49. 89. 898 034- 0  
Fax.:+49. 89. 898 034-79  
E-mail: khg-post@khg.net  
www.khg.net



Kurt-Huber-Gymnasium

Sprachliches Gymnasium



# Informationsblatt

# BLÄSERKLASSE

# Jahrgangsstufen 5-6

## Bläserklasse am Kurt-Huber-Gymnasium

### Ein Angebot für Jahrgangsstufen 5 und 6

Liebe Eltern,  
das Kurt-Huber-Gymnasium ist ein sprachliches Gymnasium.

Neben dieser grundsätzlichen Ausrichtung liegt uns aber auch die musikalische Förderung unserer Schülerinnen und Schüler besonders am Herzen.

Es ist erwiesen, dass Musik zur Gesamtentwicklung unserer Kinder einen wichtigen Beitrag leistet, insbesondere im Hinblick auf Schlüsselqualifikationen wie Ausdauer, Disziplin, Zielstrebigkeit, soziale Intelligenz, Reaktionsfähigkeit, Rücksicht, Toleranz, Verantwortungsbewusstsein und Teamfähigkeit.

Die Kultur des Aufeinander-Hörens sowie die Konzentrationsfähigkeit und das Selbstbewusstsein werden gesteigert, die Lernbereitschaft und das soziale Verhalten durch Verfolgung eines gemeinsamen Zieles verbessert, Hemmschwellen überwunden.

Unsere Schule, ein Ort des gemeinsamen Lernens und des Entdeckens der eigenen Fähigkeiten, soll mit diesem Angebot auch für musisch begabte Kinder und Jugendliche beste Voraussetzungen bieten.

Anita Groß, OSTD<sup>in</sup>  
(Schulleiterin)

und die Fachschaft Musik

### Was ist eine Bläserklasse?

Zum kommenden Schuljahr richten wir für unsere Schülerinnen und Schüler der 5. Jahrgangsstufe eine sog. Bläserklasse ein:

- In der Bläserklasse musizieren alle Schüler\*innen im Klassenverband gemeinsam auf Orchesterblasinstrumenten.
- Im Rahmen des regulären Pflichtunterrichts im Fach Musik (Leitung durch Musiklehrkraft) sowie einer zusätzlichen Instrumentalgruppenstunde (erfolgt durch Instrumentallehrkräfte der Musikschule Gräfelfing) erlernen die Schüler am KHG das Spiel auf einem neuen Blasinstrument.
- Das Projekt „Bläserklasse“ wird für zwei Schuljahre (in Jahrgangsstufe 5 und 6) verbindlich gewählt.

### Welches Instrument wird mein Kind spielen?

Anfänger erlernen in der 5. und 6. Klasse ein Blasinstrument, das sie von der Jugendmusikschule Gräfelfing ausleihen. Es können Holzblasinstrumente (Querflöte, Klarinette, Altsaxophon) und Blechblasinstrumente (Trompete, Horn, Posaune, Euphonium, Tuba) erlernt werden.

- Die Wahl des jeweiligen Instruments erfolgt zu Beginn der 5. Klasse durch ein „Instrumentenkarussell“, das in den ersten Wochen des neuen Schuljahrs in Kooperation mit den Instrumentallehrkräften der Musikschule Gräfelfing durchgeführt wird.
- Hierbei dürfen die Schüler alle zur Verfügung stehenden Instrumente testen und drei Wunschinstrumente angeben.
- Die Wahl erfolgt auf Basis der Beobachtung der Instrumentallehrkräfte und der Wünsche der Kinder (ähnlich wie es bei einer Fußballmannschaft nicht 11 Stürmer geben kann, ist das Ziel der Bläserklasse, ein „spielfähiges Team“ aufzustellen).

### Welche Vorteile hat es Mitglied einer Bläserklasse zu sein?

- Wer selber Musik macht, kann Musik auch besser begreifen. Musiktheorie (Notenschrift, Formen- und Harmonielehre) wird in und an der Praxis erworben.
- Musizieren in der Gemeinschaft fördert Schlüsselqualifikationen wie Teamfähigkeit, gegenseitige Rücksichtnahme und Unterstützung.
- Wer aktiv musiziert, lernt besser zuzuhören.
- Instrumentale Möglichkeiten fördern individuelle Stärken und Schwächen sowie ein höheres Leistungsniveau der Schüler.
- Es werden Basisfertigkeiten auf einem Blasinstrument als Grundlage für eine weitere musikalische Ausbildung erworben.

Vormittags	Im Anschluss an den Pflichtunterricht
2 Musikstunden im Klassenverband (Theorie und Praxis)	1 Stunde Instrumentalunterricht in Kleingruppen

*Stundentafel (3 Stunden Musik)*

### Was kostet die Bläserklasse?

Die Kosten für Instrumentalgruppenunterricht, Instrumentenausleihe, Instrumentenversicherung und -wartung betragen monatlich ca. EUR 50,-

### Wie melde ich mein Kind an?

- Mit der Einschreibung können Sie ihr Kind für die Bläserklasse vormerken (siehe Anmeldeformular).
- Die Bläserklasse kann nur eingerichtet werden, wenn aus den angemeldeten Schülerinnen und Schülern eine Klasse gebildet werden kann.
- Ggf. muss über eine Auswahl entschieden werden.